Société et Culture

Examen de fin d'année/Baccalauréat session 2018

Seulement 17,21% au premier round!

R.H.A

Libreville/Gabon

Pour une année sans grève ni perturbation, on s'attendait à un taux de réussite plus élevé. Même s'il faut reconnaître qu'il y a une hausse, comparativement à l'année dernière où on n'a enregistré que 14,81%

LES années ont beau s'écouler, mais la magie du bac reste la même. Comme il est de coutume, la publication des résultats de cet examen qui donne accès au supérieur a fait vibrer dans l'ensemble des centres disséminés à travers le territoire national. En effet, les 22 911 candidats au baccalauréat cuvée 2018 sont fixés sur leur sort depuis samedi dernier. Il y avait de la joie pour les admis, et de la désolation pour les recalés. Comme réactions de la part des candidats reçus d'office, on pouvait entendre des cris suivants: "c'est validé! Je l'ai eu! Bacho en poche". Les admissibles, eux aussi, exprimaient un soulagement proche de l'allégresse, quasiment similaire à celle des heureux lauréats.

Pour ce premier tour, seulement 3943 candidats ont décroché leur sésame du premier coup, sur les 22 911 en lice soit 17,21% d'admis pour l'enseignement général. Les admissibles, quant à eux, sont au nombre de 10254, soit 44,756%. Le reste, c'est-àdire 8629 candidats, doit



Admis d'office et admissibles en liesse après la délibération au centre du LPIG. admis sont passés par tous

les états dans leur mani-

festation de la joie. Avant

d'annoncer la bonne nou-

velle aux parents et amis

repasser la prochaine fois. En ce qui concerne le baccalauréat Technique et professionnel, 529 admis seulement ont été enregistrés sur les 4763 candidats ayant composé. Soit 11,10% de réussite.

Cette délibération est venue mettre un terme à une attente stressante. La nuit de vendredi 13 juillet, particulièrement, aura été de toute évidence des plus angoissantes pour les candidats. Dès les premières heures de la matinée, ces derniers, accompagnés de leurs proches pour certains, avaient déjà rallié les centres d'examen, la peur au ventre. "C'est le jour du jugement dernier", pouvaiton entendre lancer un candidat. Puis, est venue l'heure tant attendue, celle du verdict. Ceux qui ont essayé de tromper leur anxiété dans les troquets mitoyens ont vite fait de revenir à la réalité.

Cette proclamation du bac, de par l'ambiance qu'elle a suscitée, a montré que ce diplôme ne perd pas sa saveur au fil du temps. Les



sur la chemise scolaire "Bac 2018".

eux aussi dans l'attente insoutenable. La peine des recalés, elle aussi, traduisait un intérêt toujours incontestable pour

examen. Le bac n'a pas pris une seule ride, serait-on tenté de dire.

La liesse des admissibles aura été cependant de courte durée. Car les heures qui ont suivi, il fallait procéder au choix des matières pour l'oral du second tour. Une note rappelait d'ailleurs, à cet effet, que les intéressés devaient retirer leurs relevés de notes pour se préparer. Une équation pour certains qui était délicate car il faut le rappeler, c'est la dernière étape de cette manche qui se jouera en vingt minutes chrono.

Pour l'heure, les résultats du second tour de cette session sont attendus, d'autant plus qu'ils serviront de bouée de sauvetage pour relever les chiffres de cette cuvée.



LANCEMENT OFFICIEL DES ACTIVITÉS DE CONTRÔLE DE LA DISTRIBUTION ET DE LA VENTE DU PÉTROLE LAMPANT **EN STATIONS-SERVICE**

La Direction Générale des Caisses de Stabilisation et de Péréquation [CAISTAB] a lancé vendredi 13 juillet 2018, ses activités de contrôle de la distribution et de la vente du pétrole lampant dans les réseaux des stations-service1.

Les objectifs visés :

- Améliorer la qualité du carburant vendu aux usagés dans les stations-services;
- Lutter contre les pratiques de frelatage des produits pétroliers ;
- Lutter contre les détournements du pétrole lampant par certaines sociétés industrielles au dépend des ménages ;
- · Soutenir l'Etat dans l'optimisation et l'ajustement de la subvention sur le pétrole lampant à son niveau réel.

La première phase de ce projet va se matérialiser par le déploiement des équipes de la CAISTAB dans les réseaux des stations-service de Libreville, Owendo et Akanda. Les contrôles s'étendront par la suite à l'intérieur du pays.

(1) Conformément aux dispositions de l'arrêté N°0026/ MEPIP du 04 août 2015 portant création, attributions et organisation de la Brigade Mobile Itinérante de contrôle de la distribution des produits pétroliers en République Gabonaise.



Certificat d'études primaires (CEP)

67,80% de réussite



Proclamation du CEP session 2018. Les candidats et leurs parents consultant les listes à l'École publique de Nzeng-Ayong Dragages.

AJT

Libreville/Gabon

APRES le Baccalauréat, samedi, le tour est revenu, hier, aux 43 363 candidats inscrits au Certificat d'études primaires (CEP) de prendre connaissance des résultats de leur examen. Les listes ayant été affichées dans les centres de composition et les établissements de provenance des candidats.

Selon les chiffres du minis-

tère de l'Éducation nationale, des 17 centres que comptent le pays, on dénombre 28 976 candidats admis contre 12 330 ajournés. 619 ont manqué à l'appel. Soit un taux de réussite de 67,80%. Des résultats en hausse de 4,1 points par rapport à la session de 2017 où sur les 42 266 inscrits à travers le pays, 26 518 avaient été admis et 15 112 (36,30%) ajournés pour un taux de réussite de 63,70%. (Nous y reviendrons).

Direction Générale des Caisses de Stabilisation et de Péréquation Immeuble Gabon 2000 - Bp 768 Libreville - Gabon Tel: 01 72 53 60 / Fax: 01 76 45 11